

MÚSICA

¿Un rompepistas? No, él rompe discos

Philip Jeck no es un artista al uso y sus conciertos tampoco lo son. Este músico inglés, nacido en 1952, no utiliza instrumentos tradicionales durante sus actuaciones en vivo. Se presenta en escena con varias decenas de tocadiscos y discos antiguos, algunos de ellos rotos en pedazos, y hace sonar su orquesta de cacharros. Crea un ambiente en directo de sonidos casi corpóreos que contrasta con su rigidez frente a su mesa de mandos. Un viaje en las texturas de un *disc-jockey* que utiliza los giradiscos en dirección contraria a como avanzan los tiempos, en las Jornadas de Música Contemporánea del teatro Alhambra. Además de sus interpretaciones en solitario, Jeck ha compuesto obras para teatro, danza y cine. **Teatro Alhambra. Calle Molinos, número 56. A las 21 horas. Las entradas cuestan 10 euros.**

SALIR hoy



CONCIERTO

Saxo show y flamenco explicado → *Comisofía* es el título de este espectáculo de Toto Fabris (saxo-voz), con Morten Jespersen al teclado, en El Tabanco. Y en Al sur, conferencia flamencómica con El Pelito, Julia Monge, Ana Sola (cante) Mercedes de Ubrique (baile) y Raúl Corredor (guitarra). **El Tabanco. Cuesta San Gregorio, 27. 21 h. 5 euros. Al Sur. Elvira, 105. 21 h. 4 €.**

PROYECCIÓN

'Camino de la horca' → Continúa el ciclo *Maestros del cine clásico* con un western que lleva el sello de Raoul Walsh, *Camino de la horca* (1951). **Aula Magna**



CINE

'Enjabonado' en Mirando nosotras → La 8ª edición de Mirando Nosotras 2009 presenta la película *A soap* (Enjabonado), de Pernille Fisher Christensen, en la que se muestra la fastidiosa vida de Charlotte, una chica de 32 años. **Filmoteca de Andalucía. Prof. S. Cantero, 6, 20 horas. Gratis.**

de la Facultad de Ciencias. Avenida Severo Ochoa, s/n. A las 21.30 h. Gratis.

CHARLA

Para qué sirve un ateneo → Dentro del ciclo sobre letras Los Martes de la Cuadra Dorada, esta tarde tendrá lugar la mesa redonda: *¿Para qué sirve un Ateneo hoy?* La respuesta, a las 19 h en la Casa de los Tiros. **Museo Casa de los Tiros. C/ Pávaneras, 19. A las 19 h. Gratis.**

HUMOR

'Cómicos, uno a uno' → Empieza la semana con una sonrisa en el ciclo de monólogos de la Mae West. **Mae West. C. C. Neptuno. Calle Arabial. A las 23 h. Gratis.**

La ocupación hotelera baja y arrastra a 300 familias al paro

Los contratos temporales de Semana Santa se resentirán. La provincia recibió un 11% menos de turistas en febrero

ANGELES HUERTAS
 20 MINUTOS

El puente de San José con la ciudad repleta de turistas ha dejado un buen sabor de boca a los hosteleros, que miran con esperanza a la Semana Santa. «Son tres días que nos vendrán bien, pero no serán suficientes», matiza Rafael Piñar, secretario de la Asociación empresarial de alojamientos turísticos de Granada.

Las cifras no son muy alentadoras para este sector, que en febrero alojó a un 11% menos de viajeros que en el mismo periodo de 2008 y que han visto cómo las pernoctaciones se han reducido hasta un 10,6% si se las compara con el año pasado, según el Instituto Nacional de Estadística.

«Estos datos, que no paran de bajar desde el año pasado, supone, en cifras aproximadas, que unas 300 familias de la provincia que vivían de la hostelería ya han perdido sus empleos», apunta Piñar. «El empresario no puede

de aguantar gastos sin ingresos y los anuncios de huelga durante la Semana Santa de los sindicatos —en plena negociación del convenio del sector— nos están haciendo mucho daño».

La reservas hoteleras para estos días festivos están todavía al 50%, según Julián Martín, presidente de la Federación Provincial de Empresas de Hostelería y Turismo de Granada. «Esperamos que la cosa remonte, pero de seguir así es probable que los cerca de 250 contratos temporales que se hacían para estas fechas pe-

ligren», anuncia Rafael Piñar. Los empresarios ya están poniendo buena parte de sus recursos para ganar clientela. Precios hasta un 33% más baratos que el año pasado en algunos establecimientos, ofertas de tres noches y una de regalo, desayunos incluidos en el precio e incluso cenas de bienvenida o cava en la habitación. Todo para que Granada no pierda uno de sus motores económicos.

temporada de Sierra Nevada —una isla de prosperidad en los tiempos que corren— está sirviendo para evitar el desplome del turismo. Un 11% menos de turistas y pernoctaciones en febrero es mucho para una provincia y una capital como la nuestra. Porque, mes a mes, los datos van empeorando. El año pasado se cerró con un descenso del 4% (una bajada final amortiguada por un primer semestre aceptable) y lo que estamos viendo de 2009 tiene muy mala pinta. Lo único que nos puede salvar es que somos una ciudad de puentes, algo que muchos turistas preferían seguir disfrutando, a costa de sacrificar sus vacaciones. Esperemos.

→ EL MIRADOR

José Miguel Muñoz

Se nos cae hasta el turismo

La gallina de los huevos de oro está dejando de poner. Y eso ya es lo que nos faltaba. Si hasta el turismo se nos viene abajo... Granada es una provincia especialmente especialmente por la crisis. No hay más que ver nuestras cifras de paro: según la Encuesta de Población Activa, nuestra tasa de desempleo está entre las tres más altas del país, y es la peor en paro masculino. En parte, porque nuestra economía depende mucho del ladrillo, y el desplome de la construcción ha sido brutal. Tampoco tenemos industria, un tejido empresarial que aguanta algo mejor la crisis. Y el turismo, el buque insignia del sector servicios, empieza a tambalearse. Ni siquiera la buena

La construcción desplomada, sin industria y, ahora, hasta el turismo se tambalea

temporada de Sierra Nevada —una isla de prosperidad en los tiempos que corren— está sirviendo para evitar el desplome del turismo. Un 11% menos de turistas y pernoctaciones en febrero es mucho para una provincia y una capital como la nuestra. Porque, mes a mes, los datos van empeorando. El año pasado se cerró con un descenso del 4% (una bajada final amortiguada por un primer semestre aceptable) y lo que estamos viendo de 2009 tiene muy mala pinta. Lo único que nos puede salvar es que somos una ciudad de puentes, algo que muchos turistas preferían seguir disfrutando, a costa de sacrificar sus vacaciones. Esperemos.



Evita inundaciones en tres barrios

El nuevo colector de aguas pluviales (en la foto) instalado en los barrios accitanos Ángel Ganivet, María Zambrano y San Gregorio pudo demostrar este fin de semana que funciona. La zona sufrió una importante tormenta y los vecinos de estos barrios, que siempre soportaban inundaciones, comprobaron cómo el agua se marchaba a otra parte.

Un Cascamorra codicioso

Un particular registra el nombre de Cascamorra y la propiedad de la fiesta deja de ser del pueblo → La historia se repite 519 años después. El Cascamorra nació cuando un obrero accitano encontró la talla de la Virgen de la Piedad en una iglesia de Baza.

Hubo un gran litigio entre las dos ciudades, que finalizó con la posesión de la figura para Baza y el derecho de Guadix a contar con la virgen durante sus fiestas. Cada año un accitano (el Cascamorra) es elegido para adentrarse en territorio enemigo y recuperar la imagen.

La historia se repite cinco siglos después. El presidente de la Asociación Casca-



Jóvenes durante el Cascamorra, fiesta de interés nacional.

morras de Baza, Santiago Valero, registró el nombre de la fiesta en noviembre de 2007

y los miembros de la Hermandad de la Virgen de la Piedad de Guadix ya han anunciado que este año no enviarán a ningún joven a buscar la imagen.

Dicen que la fiesta es de los vecinos y que si el presidente del colectivo de Baza no renuncia a la propiedad del nombre, no habrá fiesta.

La disputa comenzó cuando los de Guadix fueron a publicar un libro sobre el Cascamorra y le dijeron que debían pagar los derechos, porque el nombre estaba registrado. Parece que este año a los accitanos no sólo les interesa recuperar la imagen de la virgen, sino también los euros que genera. **A. HUERTAS**

Más que en Andalucía

Los hoteles granadinos hospedaron el pasado mes a 167.878 viajeros (123.261 residentes en España y el 52,41% de Andalucía). Estos turistas generaron un total de 338.154 pernoctaciones, un 10,6% menos que en febrero de 2008. Pese a todo, Granada registró el promedio de ocupación más elevado de Andalucía, con un 42,01%, mientras que la media andaluza fue del 35,60% y la nacional del 40,26%.